
 A  CTA  CC20/2021 
 24  DE  NOVIEMBRE  DE  2021 

 PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BÁSICAS 
 Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República 

 ÁREA FÍSICA 

 Acta  Nº20/2021  ,  En  Montevideo,  a  los  24  días  del  mes  de  noviembre  de  2021,  se  reúne  en  sesión 

 electrónica el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Nicolás  Benech,  Javier  Brum,  Erna  Frins,  Ricardo  Marotti,  Gonzalo 

 Tancredi y estudiante: Maximiliano Anzíbar. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez 

 1.- CONSIDERACIÓN DE ACTAS ANTERIORES: 

 1.1.- Acta CC19/2021 de la sesión del 10 de noviembre de 2021. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC19/2021 del 10 de noviembre  de 2021. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 2.- INFORME DE REUNIONES DE COMISIÓN DIRECTIVA: 

 2.1.- Reunión del 10 de noviembre de 2021. 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 _  Área  Física:  Culminación  de  estudios  de  Doctorado  de  Florencia  BENÍTEZ 
 MARTÍNEZ  :  La  estudiante  cumplió  con  los  requisitos  del  Plan  de  estudios  por  lo  que  está 
 en condiciones de tramitar el título. 
 _  Nota  de  la  Comisión  Asesora  para  la  designación  de  Investigadores  Eméritos 
 respecto  a  la  propuesta  de  nombramiento  como  tal  del  Dr.  Rodolfo  Gambini  :  A)  De 
 acuerdo  con  la  nota  de  la  Comisión  Asesora  para  la  Designación  de  Investigadores 
 Eméritos  designar  al  Dr.  Rodolfo  Gambini  como  Investigador  Emérito  del  Programa  de 
 Desarrollo  de  las  Ciencias  Básicas.  B)  Hacerle  llegar  al  Dr.  Rodolfo  Gambini  las 
 felicitaciones  de  esta  Comisión  Directiva  y  el  agradecimiento  por  sus  extensos  aportes  al 
 Programa. 
 _  Área  Física:  Solicitud  de  la  delegación  estudiantil  integrante  del  CCA  de  modificar 
 la  calidad  de  sus  integrantes  titulares  /  suplentes:  Recomendar  al  CCA  otorgar  licencia 
 al  representante  titular  por  un  plazo  prudencial  a  los  efectos  de  mantener  la 
 representación estudiantil en el Consejo. 
 _  Área  Física:  Renuncia  del  Dr.  Juan  Andrés  Muniz  como  Investigador  para 
 dedicarse  a  la  actividad  profesional  fuera  del  ámbito  académico:  Se  toma 
 conocimiento. 
 _Disponible de caja:  Se toma conocimiento. 



 _  Pago  de  costos  de  publicación  en  revistas  de  acceso  abierto  :Trasladar  a  las  áreas 
 de  Pedeciba  la  inquietud  planteada  en  esta  comisión  respecto  a  la  utilización  de  fondos 
 Pedeciba para el pago de costos de publicación en revistas de acceso abierto. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 2.2.-  Uso  de  fondos  PEDECIBA  para  el  pago  de  "costos  de  publicación"  en  revistas  Open 

 Acces. 

 La  Dirección  solicita  a  la  Áreas  se  discuta  el  tema:  “  Esto  no  implica  una  postura  a  favor  o  en 

 contra  del  acceso  abierto  sino  una  preocupación  por  los  altos  costos  y  por  la  necesidad  de  dedicar 

 una  parte  creciente  de  nuestro  presupuesto  a  estos  pagos.  El  Área  Biología  ha  incluso  previsto  en 

 su  presupuesto  un  llamado  específico  ya  que  los  costos  a  menudo  superan  largamente  el  monto 

 de  la  alícuota  de  los  investigadores.  Los  invitamos  a  discutir  este  tema  y  enviar  propuestas  a  la 

 CD. “ 

 Resolución:  Comunicar  a  los  Investigadores  del  Área  que  se  estará  discutiendo  este  tema  en  las 

 primeras sesiones de 2022 y solicitarles opiniones. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 3.1.-  Evaluación de Investigadores del Área de Física. 

 La  Dra.  Marcia  Barbosa  aceptó  integrar  la  comisión  evaluadora  y  tiene  disponibilidad  en  la 

 segunda quincena de mayo de 2022. 

 Resolución:  a)  La  evaluación  se  hará  en  dos  fases,  en  la  primera  etapa  una  Comisión 

 Evaluadora  Externa  evaluará  a  los  Investigadores  Gr.  5  del  Área  y  a  aquellos 

 investigadores  que  explícitamente  aspiren  a  ser  promovidos  a  Gr.  5.  En  una  segunda 

 etapa  una  Comisión  integrada  por  Investigadores  Gr.  5  de  PEDECIBA  evaluará  al  resto  de 

 los  Investigadores  del Área. 

 b)  La primer fase  de la evaluación  se llevará a cabo a fines de mayo de 2022. 

 c)  La  Comisión  Evaluadora  Externa  estará  integrada  por  los  Investigadores  Eméritos  del  Área  de 

 Física  de  PEDECIBA  Dres.  Rodolfo  Gambini  y  Julio  Fernández,  la  Dra.  Ana  Denicola  (PEDECIBA 

 Biología) y la Dra. Marcia Barbosa (UFRGS). 

 d) Comunicar a la Comisión Directiva y a los investigadores del Área. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 3.2.-  Licencia  hasta  marzo  2022  del  Mag  Matías  Fernández  Lakatos  como  delegado  de  los 

 estudiantes al CCA. 

 Resolución:  Aceptar la solicitud y comunicar a Comisión  Directiva. 
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 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 No hay asuntos de la Comisión de Posgrado. 

 5.- ASUNTOS ENTRADOS. 

 5.1.-  Premio  a  la  Mejor  Tesis  de  Doctorado  del  Área  en  el  período  del  1  de  julio  2019  al  30  de 

 junio de 2021. 

 Se  recibe  informe  de  la  Comisión  integrada  por  los  Dres.  Arturo  Lezama,  Arturo  Martí  y  Carlos 

 Negreira. 

 Resolución:  Avalar  el  informe  elaborado  por  la  comisión  integrada  por  los  Dres.  Arturo  Lezama, 

 Arturo  Martí  y  Carlos  Negreira  y  otorgar  el  premio  a  la  Mejor  Tesis  de  Doctorado  del  Área  en  el 

 período  del  1  de  julio  2019  al  30  de  junio  de  2021  c  ompartido  a  las  tesis  ''Aspectos  físicos  de 

 imagenología  en  cáncer  de  mama"  de  Carolina  Rabín  y  ''Critical  Phenomena:Nor-Perturbative 

 Renormalization Group and conformal lnvariance¨  de  Gonzalo De Polsi 

 b)  Felicitar  a  todos  los  Doctores  del  Área  egresados  entre  el  1  de  julio  2019  al  30  de  junio  de  2021 

 por la calidad de todas las tesis presentadas. 

 c) Informar a la Comisión Directiva. 
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 (sale de sala la Dra. Erna Frins 

 5.2.-  Solicitud  de  la  estudiante  Camila  Sedofeito  de  cambio  en  su  plan  de  uso  de  los  fondos 

 que le restan de su alícuota. 

 Resolución  : Se aprueba la solicitud. 
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 6.- ASUNTOS ENTRADOS LUEGO DEL CIERRE DEL ORDEN DEL DÍA. 

 6.1.-  Solicitud  de  la  Dra.  Sofía  Favre  de  extensión  del  plazo  de  las  Pasantías  de  Iniciación  a 

 la Investigación con informe favorable. 

 Se recibió pedido similar del Dr. Nicolás Casaballe. 

 Resolución  :  No  se  aprueba  la  solicitud  en  función  de  que  se  está  discutiendo  el  presupuesto 

 del área para el próximo año. 
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 Dr. Nicolás Benech 
 Coordinador del 
 Área de Física 
 PEDECIBA 

 NB/jrc 


